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《私人订制》首映

冯冯小小刚刚：：
票票房房不不重重要要钱钱是是王王八八蛋蛋

好歌曲录制

刘欢现场卖萌

本报讯(记者 邱祎) 中央电
视台综艺频道《中国好歌曲》将于
明年1月3日正式与观众见面。日
前，四位导师刘欢、周华健、蔡健
雅、杨坤已在上海完成了节目宣传
片的拍摄。两天紧张有序的拍摄，
让导师们提前为节目录制热身。

《中国好歌曲》将于本月23日正式
开机录制。

身披黑色风衣，搭配格子围
巾，摄影棚里，正在拍摄《中国好歌
曲》宣传片的刘欢老师立在悬挂着
吉他的洁白画框之间，神色肃穆地
讲着宣传片的台词：“原创，是文明
进步的核心动力。”那派头，令摄像
机后的工作人员都肃然起敬。然
而，就在大家都沉浸在严肃的工作
状态中时，刘欢老师却突然暂停了
节奏，安静地端详了镜头2秒钟后
问了句：“我是不是走慢了？”接着
讪讪地低头含笑，退回了原位，还
无意识地吐了吐舌头。

宣传片的拍摄就以这样精确
到每一步的走位、每一个字的声调
的严谨节奏进行着，团结紧张，严
肃活泼。摄影棚里的人都很难感受
到时间的流逝，一不小心又拍过了
零点。虽然刘欢老师此前一直希望
节目组工作能够节制一点，可一旦
投入到工作中，他比谁都忘我。当
记者提醒刘欢老师又“超时”了时，
刘欢老师无奈地“呵呵”数声，“尽
他们努力吧！我们辛苦是一定的，
但是为了我们心里面的这个愿望，
能够更多地找到中国的好的原创，
大家觉得辛苦一点也值得。”

爱奇艺助力

纪录片年度盛会

本报讯(记者 邱祎) 日前，
为期五天的2013年中国(广州)国际
纪录片节落下帷幕，爱奇艺作为首
席官方合作网络视频媒体，携手纪
录片节成功举办关于《“新媒体
新时代”探索纪录片产业市场化格
局与全新营销模式》主题论坛，业
界大腕、权威人士共聚一堂，畅谈
新媒体时代纪录片的发展模式。

除了本届首创的新媒体论坛，
爱奇艺也与纪录片节合作首次设
置最受观众喜爱纪录片奖，投票页
面在爱奇艺独家上线，通过网络观
影、投票评奖的形式将纪录片推送
到大众视野中，并为海内外优秀纪
录片提供中国大陆的展映平台，对
发掘中国纪录片市场，进一步推进
国内纪录片制作、展映，促成买卖
交易都具重要的参考价值。

文/片 本报记者 倪自放

冷饭炒好会更香

票房多少他不关心

从内容上讲，《私人订制》
为范伟、李成儒、宋丹丹圆梦
的过程，非常像冯小刚前作

《甲方乙方》。对此，冯小刚表
示，其实《私人订制》也可以叫

《甲方乙方2》，“我是为了躲避
这个‘二’字，改名叫《私人订
制》的。但我不认为《私人订
制》是在炒《甲方乙方》的冷
饭。就算是炒冷饭，那又怎样？

《007》炒了多少？这饭值得炒。
我一天当中吃得最香的一顿
饭，就是凌晨两点多钟起来炒
冷饭，最好吃，最入味。”

冯小刚的电影一直是贺岁
档的票房大户，这也是各界对

《私人订制》票房非常期待的原
因。根据以往的经验，这几年每
年贺岁档票房以8%增长，按照
这个算法，2013年至2014年贺
岁档要达到24 . 8亿元票房，但
到目前为止只有8 . 9亿元，还
有将近16亿元的缺口，业界有
观点认为，《私人订制》票房可
以达到10亿元。

对此，冯小刚说票房对他
来说不重要，重要的是观众喜
欢不喜欢。“今年喜剧少，枪战
片多，好像是他们开枪我负责
让大家笑。我觉得还是为人民
服务让观众高兴点儿比什么都
强，钱不重要。当然了，钱有些
时候是王八蛋，有些时候确实
跟亲人一样。”

成全别人恶心自己

豁出去拿自己开涮

在《私人订制》三段式的
故事里，范伟饰演的那一段颇
为精彩。这是一个司机，他服
务的三个官员都因为贪腐被
查处了，他想通过葛优他们的
私人订制实现当清官的梦想，
接受金钱以及性贿赂的诱惑。

《私人订制》于12月10日才拿
到公映许可，有传言说，范伟

这一段情节在审查上遇
到了问题。对于艰

难过审，冯小刚
告诉记者，这
个过程其实
很正常，有
时 候 审 查
的 人 想 得

多，主创想得
不多。

为了《私人订制》，冯小刚
这次彻底豁出去了，在该片三
段式故事的第二段里，李成儒
扮演的“低俗导演”，被认为是
冯小刚导演自己的内心写照。这
个导演获得了全世界各种“低俗
的奖项”，一直向往“雅”。在这个
过程中，他还得了一种病叫“雅
过敏”，甚至再也拍不了“低俗的
喜剧”了。对于王朔写的这段，冯
小刚觉得挺有意思，赞不绝口。

“我们拿别人开涮可能别人不
愿意，拿自己开涮不会招惹
谁。就像电影说的那样，‘成全
别人，恶心自己’。”

不再单纯拍喜剧

结尾旨在缓解社会情绪

从《非诚勿扰》开始，冯小
刚喜剧已经不是单纯的喜剧，
还有许多情怀在里边，《私
人订制》也是如此。在

《私人订制》三段式故
事结束后，有四大主
演的道歉环节，向阳
光道歉，因为污染的
严重，雾霾笼罩了阳光；
向森林道歉，乱砍滥伐让
环境恶化；向山川道
歉，为了挖煤破坏了
家园；向河流道歉，
环境的污染，
让 小 时 候
清 澈 的 河
水 变 黑 变
脏。

这个道歉环
节让人印象深刻，
但更像是一段公益
片，至于为什么在

所谓的《甲方乙方》续集里增
加道歉环节，冯小刚说，现在
人与人之间关系非常紧张，
好像更多都是在指责对方，
说一声自己错了也要狡辩，
所以说一声对不起其实能够
缓解很多，能够起到很好的
作用，这个社会的情绪需要
缓解。

冯小刚告诉记者：“《私人
订制》结尾道歉，也是在呼应

《甲方乙方》，《甲方乙方》里
葛优说，‘ 1 9 9 7年就要过去
了，我有点怀念它。’在《私人
订制》里，我原来计划让葛优
说的最后一句话是，‘2013年
就要过去了，我有点害怕。’是
针对环境问题说的。但贺岁片
最后一句话是‘害怕’，不是很
合适，所以我就又改成了现在
的这个样子。”

北京12月17日电

冯小刚喜剧《私人订制》12月17日在京举行全球首映礼，由本报和济南新世纪电影城组织的“私人订制影迷团”五
位影迷和本报记者一起参加了该片的首映礼红毯、首映仪式、电影点映，随《私人订制》剧组做客优酷土豆自制节目《《星
映话》，并参加了映后与冯小刚等主创的面对面交流，就这部贺岁档最受期待的喜剧大片向冯小刚提问。在接受记者采采
访时，冯小刚承认，从内容和结构上讲，《私人订制》可以称作是《甲方乙方2》，他不介意炒冷饭，冷饭炒得好会更香。
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